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李志刚

十二强赛申办标准

在连续错过三届世界杯之
后，这一次，中国队终于有机会
站在2018俄罗斯世界杯亚洲最
终预选赛的起跑线前。容易吗？
很不容易！重要不？相当重要！中
国队十二强赛的首个主场是在
2016年9月6日对阵伊朗，之后的
四个主场对手分别是叙利亚、卡
塔尔、韩国和乌兹别克斯坦。

中国足协在官方声明中表
示，“中国足协对国家队主场的
选择和确定工作，有着明确的原
则、规定和工作程序。主场的选
择和确定，必须在公开、公平和
公正的原则下，参考申办城市的
比赛场地、交通、气候、商务、足
球氛围等各方面的条件，按照主
场申办的工作程序，通过报名、
初选、考察、申办陈述和亚足联
的检查通过等阶段，最后确定五
个主场承办城市。”

根据通知的申办要求，有意
申办的城市必须于2016年5月5

日17点前向中国足协提交申办
材料，其中包括：赛地所属中国
足协会员协会的赛事申办函、
赛地人民政府或体育局出具的
赛事申办函以及赛场信息表。
此外，申办城市的体育场席位
数量不得低于45000个，相关设
施要符合国际足联A级赛事标
准，不低于亚足联亚冠联赛的
相关要求。

济南缺乏大型赛事

从目前来看，国内赛事开
展得比较成功、具备广泛市场
影响力的，就是足球方面的中
超和篮球方面的CBA，拥有鲁
能泰山、高速男篮的山东济南，
是国内为数不多的，同时拥有
男足、男篮顶级联赛队伍的城
市之一，但是相对来说，济南可
是有点过于低调了。

这么说济南，可能有些人不
服气，但是问题就在这里。什么
是“服气”的标准？只能是官方认
定的相关数据吗？恐怕不完全
吧！在当今时代，还是要充分考
虑舆情和普通球迷的情绪。上一

次，济南举办的真正有全国意
义、真正为人熟知、真正引起当
地人共鸣的大型赛事，怎么算？
从我个人来讲，第一，要算2009
年第十一届全运会；第二，可能
就得是2004年亚洲杯了，那时济
南作为举办赛区之一，承接了一
个小组以及部分淘汰赛的比赛，
后来率领鲁能夺取2010年中超
冠军奖杯的伊万，当时还是伊朗
国家队的主教练。

希望不大也得争取

这些年来，济南举办的大型
赛事比较少，明显与山东、与济
南的经济形势不匹配。我个人
觉得，原因应该是多方面的，其
中可能有“面子”的因素——— 山
东人好“面子”，很多时候会因
为害怕被拒绝而不肯主动表
白——— 但具体到此次十二强
赛，就算是希望不大，济南也得
争取一下。

在之前的世预赛40强比赛
期间，中国队的主场为深圳、长
沙、武汉、西安，沈阳还“客串”了
马尔代夫队的主场。如今，在十

二强赛争办最为关键的时刻，有
传言称西安将不会被选为12强
赛的主场，对此中国足协也给
予了辟谣。“近日，有自媒体公
众号‘微辣足球’刊出文章称：

‘中国足协不会选择西安作为
主场之一，是因为3月29日国家
队小组赛与卡塔尔比赛中，西
安现场球迷呼喊的口号，引起
了中国足协领导的不满。’这种
说法严重歪曲事实和不负责
任。”中国足协的态度已经明确
表现出来了，西安这样的城市可
以既往不咎。

而据内部人士透露，此前中
国足协通过非正式的渠道向各
方吹风：承办国足十二强赛，一
个主场须缴付人民币1300万元
至1500万元的承办费，但这个数
字依然未能阻止各地方的申请
热情。据悉，中国足协目前正在
北京和上海召开两个会议，从这
两个会议上透露的信息看，目前
单场承办费已经涨至2000万元。
那么济南是不是也应该衡量一
下，一个是“能不能办”，再一个
是“想不想办”，怎么着，也得拿
出个鲜明的态度来吧。

国国足足十十二二强强赛赛 济济南南申申办办了了吗吗

言之有李

不久之前公布的
一份“国内城市排行
榜”上，山东济南“沦
落”为二线城市，关于
这一排名，仁者见仁，
智者见智，存在争议
是非常正常的。这里，
咱们只是简单说一下
体育范畴，面对今年
国内体育的“香饽饽”
亚洲十二强赛，几个
大城市都势在必夺，
那济南申办了没有？

论硬件设施，济南奥体中心体育场绝对算得上一流。
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